

Sánchez se abre a hablar con el PP tras romper con Podemos

Rivera intenta sumar a los populares al acuerdo firmado con los socialistas

A. DÍEZ / F. MANETTO, **Madrid**
La jornada de ayer marca un antes y un después en el escenario político posterior a las elecciones de hace más de tres meses. La iniciativa que intentaba formar

una mayoría parlamentaria entre el PSOE, Podemos y Ciudadanos fracasó con claridad. Esto abre la posibilidad de una aproximación entre los socialistas, el partido de Albert Rivera y el PP sobre la base de la carta que el pasado 8 de marzo el portavoz socialista, Antonio Hernando, y el de Ciudadanos, Juan Carlos Girauta, remitieron a los partidos. Ahora Ciudadanos quiere hacer efectivo el contenido de la carta y el PSOE accederá a sentarse con su socio de programa de legislatura y con el PP. En las próximas horas se activará la convocatoria de reuniones con los populares, que estaba en suspenso hasta comprobar la evolución de las conversaciones con Podemos.

Con gesto serio y rodeado de toda su dirección, Pablo Iglesias calificó de "inmovilista" la reacción del PSOE y Ciudadanos a sus propuestas, les acusó de la ruptura y anunció una consulta a las bases, la próxima semana, para someter a votación el respaldo "a un Gobierno basado en el pacto Rivera-Sánchez" o bien a "una propuesta de Gobierno de cambio. El socialista Hernando respondió así a Podemos: "Nunca han querido el acuerdo; nunca han tenido una actitud auténtica y sincera".

PÁGINAS 17 A 20

EDITORIAL

¿Qué hace ahora el PP?

PÁGINA 12



Pedro Sánchez, ayer, camino de su despacho en el Congreso. / ULY MARTÍN

El Papa acoge en la Iglesia a los divorciados que vuelven a casarse

Bergoglio sostiene que "nadie puede ser condenado para siempre"

PABLO ORDAZ, **Roma**

El papa Francisco se dirige, en su exhortación apostólica sobre la familia, a los divorciados que se han vuelto a casar para decirles que "no solo no tienen que sentirse excomulgados, sino que pueden vivir y madurar como miembros vivos y activos de la Iglesia". Sostiene además que "ya no es posible decir que todos los que se encuentran en una situación a la que se llama irregular viven en pecado mortal". Jorge Mario Bergoglio sostiene que "nadie puede ser condenado para siempre" y subraya: "No me refiero solo a los divorciados en nueva unión, sino a todos, en cualquier situación en que se encuentren".

PÁGINAS 3 Y 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Cae de nuevo el respaldo al soberanismo en el País Vasco

PEDRO GOROSPE, **Bilbao**
El independentismo acentúa su descenso en Euskadi, según el último sondeo de la Universidad del País Vasco. Según el Euskobarómetro, quienes pretenden la independencia son cada vez menos: pasan del 30% del pasado mes de julio a un 24%. Los ciudadanos que tienen poco o ningún deseo de independencia son ya el 63% de la población, ocho puntos más que en el último sondeo. Se recoge además una tendencia a la moderación en el electorado de la izquierda abertzale.

PÁGINA 22

ADEMÁS



Pallete inaugura su etapa en Telefónica

El nuevo presidente de la operadora incorpora a consejeros de perfil técnico y ratifica la política de dividendos. P41

Babelia

La desmemoria centra la nueva novela de Marsé

BUENA VIDA

¿Sacarosa? ¿E101? Guía para descifrar lo que come

Puigdemont busca el apoyo socialista para frenar a Montoro

MAIOL ROGER, **Barcelona**

El presidente catalán, Carles Puigdemont, está tratando de forjar una alianza con presidentes autonómicos socialistas con el fin de hacer frente a los recortes que exige el Ministerio de Hacienda. Hasta el momento ha contactado con los de Andalucía, Susana Díaz; de la Comunidad Valenciana, Ximo Puig; de Extremadura, Guillermo Fernández Vara; de Baleares, Francina Armengol, y de Aragón, Javier Lambán.

PÁGINA 42



Numerosos especialistas en fondos opacos ostentan altos cargos políticos

Panamá, un país hecho por y para los abogados

DAVID MARCIAL PÉREZ, **Panamá**
En Panamá hay cuatro abogados por cada médico. Es un ejército de más de 22.500 letrados, uno por cada 183 panameños. Supone la tasa más elevada de Latinoamérica. Su condición de enclave de negocios —marcado por el canal, su inmensa zona franca para el comercio y una laxa legislación tributaria y financiera—

ha generado en el país una legión de expertos en leyes que ostentan cargos en las altas esferas del poder económico y político. Numerosos altos cargos del Gobierno panameño —dos de ellos ministros— son abogados en excedencia de despachos especializados en empresas opacas, como el del escándalo de los papeles de Panamá.

PÁGINA 6